



UNIVERSITÉ DE TECHNOLOGIE DE BELFORT-MONTBÉLIARD

# Un siècle de Supraconductivité

CONFÉRENCE

**Mercredi 7 décembre  
à 19h30**

Entrée libre et gratuite

**UTBM, campus de Belfort**

Grand amphithéâtre - Bâtiment I  
Rue Thierry Mieg

En 1908, l'hélium, est le dernier gaz permanent à être liquéfié, ce qui va permettre, en 1911 de découvrir la Supraconductivité. Ce phénomène physique, encore mal expliqué, a toujours fasciné les physiciens, il suffit de voir le nombre de Prix Nobel qui s'y sont intéressés, et a nourri des espoirs plus ou moins prématurés voir utopiques sur ses applications dans notre société.

Yves Laumond, qui a fait l'essentiel de sa carrière dans ce domaine, nous fait revivre un siècle de cette histoire.



URIS FC  
UNION REGIONALE DES INGENIEURS  
ET DES SCIENTIFIQUES DE FRANCHE-COMTE



**Contact ►**

Affaires générales et culturelles  
affaires.generales@utbm.fr  
tél. 03 84 58 32 97 - [www.utbm.fr](http://www.utbm.fr)